

Bern, 4. Juli 2022

Protokoll der Mitgliederversammlung EspaceSuisse, Landhaus Solothurn

1. Juli 2022, 8.45 – 9.08

Vorsitz: Jean-François Steiert, Präsident EspaceSuisse

Anwesend: 24 Mitglieder und Delegierte

Traktanden

1. Begrüssung durch den Präsidenten Jean-François Steiert
2. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung 2020 (Online-Umfrage Juni 2020) (Sitzungsunterlage 1)
3. Genehmigung der Geschäftsberichte 2020 und 2021 (Sitzungsunterlagen 2 und 3)
4. Genehmigung der Rechnungen 2020 und 2021 (Sitzungsunterlagen 4 und 5)
5. Genehmigung der Budgets 2022 und 2023 (Sitzungsunterlage 6)
6. Wahlen (Sitzungsunterlage 7)
7. Änderung der Statuten (Sitzungsunterlage 8)
8. Verschiedenes

1. Begrüssung

Jean-François Steiert begrüsst die Mitglieder und Delegierten zur Mitgliederversammlung von EspaceSuisse und fragt, ob es Bemerkungen, Anregungen zur Traktandenliste gibt. Dies ist nicht der Fall und die Traktandenliste wird genehmigt.

2. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung 2020 (Online-Umfrage Juni 2020)

Gibt es zum Protokoll Fragen, Anmerkungen oder Änderungswünsche? Auch dies ist nicht der Fall und das Protokoll wird genehmigt.

3. Genehmigung der Geschäftsberichte 2020 und 2021

Es gibt keine Wortmeldungen zu den Jahresberichten 2020 und 2021. Damian Jerjen stellt den Geschäftsbericht kurz vor. Dieser besteht traditionell aus zwei Teilen: Den News aus der Raumentwicklung und dem Tätigkeitsbericht der Geschäftsstelle. Neu werden auch die raumrelevanten Geschäfte des National- und Ständerats aufgeführt.

Die Geschäftsberichte werden einstimmig genehmigt.

4. Genehmigung der Rechnungen 2020 und 2021

Damian Jerjen geht kurz auf die Zahlen ein. Erfreulicherweise konnten trotz Corona beide Jahre mit einer «schwarzen Null» abgeschlossen werden. 2020 war besonders geprägt durch Corona, da die Veranstaltungen auf digital umgestellt werden mussten und weniger Einnahmen generierten. Auf der Gegenseite hatte EspaceSuisse aber auch weniger Ausgaben bei den Veranstaltungen. Der Bereich Siedlungsberatung ging zurück, da keine Beratungen vor Ort mehr durchgeführt werden konnten. Die Rechnung 2020 schloss mit einem Plus von 6000.- Franken ab. Die Rechnung des Jahres 2021 schloss mit einem Plus von 13'000.- Franken. Die Siedlungsberatung zieht nun wieder an. Alles in allem sind die Finanzen gesund.

Es gibt keine Fragen zu den Rechnungen und sie werden einstimmig genehmigt.

5. Genehmigung des Budgets 2022 und 2023

Damian Jerjen erläutert die Budgets 2022 und 2023. Diese sind ähnlich wie in den Jahren vor Corona. Es gab personelle Änderungen, so verliess beispielsweise Edith Egger nach 43 Jahren EspaceSuisse. Aufgrund einiger Änderungen in der Administration steigt der Personalaufwand leicht an. Andererseits sinken die entsprechenden Betriebskosten (Mandat Treuhandbüro, externe Grafiker). Die Mieten werden höher, da es der Geschäftsstelle möglich ist, ein grosses Sitzungszimmer zuzumieten.

Es gibt keine Fragen zu den Budgets und sie werden einstimmig genehmigt.

6. Wahlen

Gemäss Artikel 13 der Statuten wählt die Mitgliederversammlung Vorstand und Präsident/in für eine Amtsdauer von vier Jahren. Folgende Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wiederwahl für weitere vier Jahre:

- Jean-François Steiert, Präsident
- Jolanda Brunner
- Kurt Fluri
- Josef Hess
- Laurent Matthey
- Tinetta Maystre
- Fabian Peter
- Martin Sandtner

Regierungsrätin Susanne Hartmann aus dem Kanton St. Gallen, wird anstelle von Regierungsrätin Carmen Haag zur Wahl in den Vorstand vorgeschlagen. Regierungsrätin Carmen Haag stellte sich nicht mehr zur Wiederwahl. Sie war sehr aktiv und wurde anlässlich der letzten Vorstandssitzung verdankt und verabschiedet. Susanne Hartmann kann heute nicht anwesend sein und hat sich entschuldigt.

Es wird en bloc abgestimmt, ob der Vorstand wiedergewählt wird.
Der Vorschlag des Vorstandes wird einstimmig angenommen.

Susanne Hartmann wird als Vizepräsidentin vorgeschlagen, dies auch im Hinblick auf das Gleichgewicht der regionalen Vertretung im Präsidium.

Susanne Hartmann wird einstimmig zur Vizepräsidentin gewählt.

7. Änderung der Statuten

Wie viele Vereine in der Schweiz hat EspaceSuisse eine relativ offene Bestimmung in Artikel 23 der Statuten betreffend die Auflösung bzw. der Verwendung des Vermögens bei der Auflösung. Die gesetzlichen Anforderungen haben sich geändert. Es gibt Standardbestimmungen über die Auflösung, die zur Annahme vorgeschlagen werden.

Die Statutenänderung wird einstimmig genehmigt.

8. Verschiedenes

Daniel Kolb, Kantonsplaner Kanton Aargau, dankt EspaceSuisse für die wertvolle Arbeit und erachtet EspaceSuisse als sehr wichtigen Partner. Er hat jedoch auch einen Wunsch an die Adresse von EspaceSuisse: Der Fachkräftemangel ist akut. EspaceSuisse möchte sich bitte Gedanken machen zum Thema. Unter dem Namen VLP-ASPAN wurde die Charta zur Nachwuchsförderung in der Schweizer Raumplanung mitunterzeichnet. Eine Unterzeichnung der Charta bringt aber keinen Erfolg, wenn nichts unternommen wird. Es wäre sehr gut, wenn EspaceSuisse sich der Sache annehmen würde im Vorstand.

Jean- François Steiert erklärt, dass die Raumplanung leider nicht die einzige Branche ist, die unter dem Fachkräftemangel leidet. Der Fachkräftemangel ist aber bereits auf der Traktandenliste des Vorstands. Es dürfte aber nicht einfach werden, dagegen anzukommen.

Laut Damian Jerjen sind die Aktivitäten des Netzwerks Raumentwicklung etwas eingeschlafen. Die nächste Sitzung findet im Herbst 2022, wobei der Fachkräftemangel Thema sein wird.

Mary Sidler, Stadt Sempach, weist darauf hin, dass Artikel 16 der Statuten noch den alten Namen VLP-ASPAN enthält.

Jean-François Steiert bedankt sich für das aufmerksame Durchlesen der Statuten. Allfällige weitere Unstimmigkeiten sollen bitte Damian Jerjen gemeldet werden.

Damian Jerjen dankt den anwesenden Mitgliedern und Delegierten für das Vertrauen und stellt kurz den neuen Mitarbeiter in der Administration, Patrick Kummer, vor.

Die Mitglieder und Delegierten begeben sich einen Stock höher zum Jahreskongress Raumentwicklung und Digitalisierung.

Schluss der Mitgliederversammlung: 9.08 Uhr

EspaceSuisse

Für das Protokoll



Barbara Jud